Komm, kurner kraftiger Kerl.

Die Stimmlegung und Stimmströmung mussen abgeändert werden, wenn man diese 4 Uebungen hintereinander sagt:

Kurve des k

Kruve des 1

13

ad.

Noch michte ich bemerken, dass im abrakadabra viel Urregelyn des Sprechens enthalten sind. Solohe Urregeln, wie sie ngewandt wurden, um bei maen Opfern die Mantwams zu sagen.

- a ist derjenige Laut, der am meisten den anderen aufmerksam darauf macht, dass man da ist.
- b ist dasjenige, was so wirkt, als ob man einen Schleier um sich hullt.

a -ich bin da, kannst schon sicher sein, dass ich debin. ab-aber du bist zu dumm, mich zu sehen, ich bin in einem Haus, in einer Umhüllung drinnen.

ra-ich überrenne dich, du kannst mich fühlen. ka-hierbei stehen Sie auf mit Ihrem Haus.

bra-vorwarts sturzen mit dem ganzen Haus, über ihn harfallen, sich geltend machen.

Goubt mit Frau Dr. : Morgenstern : Wer von Ziel nichte weiss.

Dr. Steiner: Wan muss sehen, durch die Deklamstion den Zuhörer nicht zu stören. Das liegt an der Einteilunginnerhalb des Gedichts Der Zuhörer muss Pausen haben da, wo er siebraucht Es ist gut, an des Gedichts die Aufmerk amkeit des Zuhörerés noch einmal zu fesseln(... bleibtim Trugesbann Tfacher Schleier). Der Kontakt mit dem Publikum wird hergestellt und die richtige Ueberleitung zum folgenden Gedicht, wenn man den Schluss des Gedichts richtig ausklingen lässt.

Es ist nötig, dass man dasjenige findet in der Stimme, das wie ein Tasten der Stimme ist, wie ein Fühlen der Stimme, wie denn das ist, was man aussprechen will. Das kann man am t und d trainieren. Et des tarkes Tasten, Ette aussprechen von Schwerem, d für ein Tippen.

ob er stark genug ist).

wenn men will den genzen Stimmstrom in seine Gewalt bekommen muss men sich möglichst viel zu tun machen mit dem h. H ist kein cigentlicher Buchstabe, es ist etwas, was sehr stark die blosse Plastik des Stimmstromes gibt, etwas, was im Stimmstrome drinnen lægt:

Hole Heinrich hierhen hohe Halme. (Wenn man deutlich dies sprechen will, wird man achen, was für einen Tanz mit der Zungyman ausführen muss.

Dute Dichter werden dann, wenn sie jemanden etwas einreden wollen, viele bewerden, nicht umsonst ist "horch" mit h gebildet. In dieser

Besiehung ist die deutsche Sprache am lehrreichsten, weil in ihr am meisten die Buchstaben ihre Bedeutung haben. In den osteuropäischen haben sie sie noch nicht, in den westeuropäischen nicht mehr.

Wenn h su einem ch wird: "ich" so ist dieser Laut dasjenige, was etwa# sagt: " Zwar fühle/ich mich in mir, aber ich gebe mich zugleich hin".

Wenn Sie etwas hintereinander Asprechen wie: happig-habysch.

nur ein Rudiment von "ich". Je ist nichts anderes, als das neu zum Pronomen erhobenen ich (in) = eigen .

Jg ist so zu fühlen in seinem ch-Laut. Sie werden die Sprache in der Dektamation verbessern, wenn Sie in solchen Worten kein g sprechen, sondern ein leises "ich". Jeh ist es auch sinngemäss (von eigen kommend). Gans etwasenderes ist es, wenn einer sagt: "I", de, he ich fühlemich in Mir und du gehst mich nichts an. (engl.) Russisch Ja, das ist die Sehnsucht nach dem Sichfühlen, ich mechte sich in mir fühlen. Io, (da) ich behauptenich, indem ich auf Felsen trete, es ist das o welches sich etwasbreit macht.

Line Uebung, diedazu dient, etwas zurückzuweisen in das nötige

Stimmlage, man weist mit der Zunge zurück:

Pfeife Pfiffige Pfeiferpfiffe langfange empfindend Pfundertettler.

Wenn Sie Jhren genzen Menschen zu Hilfe nehmen wollen, um vertrælich zu sprechen, so müssen Sie eine Stimmstellunghaben, die gegeben ist durch folgende Ue bung:

Schwinge schwere Schwelbe gobnell in Schwere schwerzlos.

Wenn Sie sie zuerst üben und dann versuchen zu sprechen von Morgenstern:

Geübt mit Frau Dr. : Morgenstern : Das blosse Wollen einer grossen Güte . . . und die Seelenkräfte aus dem 7. Bild Pforte der Einweihung"

Dr. Steiner: Wenn Sie die Konsonanten richtig übend in sich wirken lassen, so bekommen Sie zuletzt den ganzen Spracherganismus in seine richtige Konfiguration hinein: Der Sinn in der Sprache entsteht erst allmählich aus der Sprachgestaltung: Nehmen Sie an, ich sprecheetwas, was nur einen Sinnklang hat, wie man eserleben kann in primitiøven Sprachen, was sich ausnimmt, als ob kein Sinn darin wäre, da stellt sich der Sprachorganismus wie er selber will:

Bei meiner Waffe sie Vieh schieden nur erlag inger ich.

Da bin ich vorgeschritten anfangend bei den Lippen(die Vokale haben hier nichts zu sagen nur zur Ausfettung) durch die Zahnbeherrschung zu dem was sich durch die Zunge und im Gaumen abspielt durch die Sprachgestaltung. Das r hat einen ganzanderen Charakter als die anderen Konsonanten, ist weder Lippen-noch Zungen-noch Gaumen-Laut. (Weil im r